

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8416.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

MARTES 8 DE OCTUBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

A las nueve y media de la mañana de hoy ha tenido lugar la conducción al cementerio de San Isidro, del cadáver de nuestro respetable amigo el malogrado fiscal del tribunal Supremo Don Ricardo Alzugaray y Yanguas.

Las justas y merecidas simpatías que gozaba el Sr. Alzugaray se han demostrado en la inmensa y distinguida concurrencia que ha asistido a rendir el último tributo á la amistad ó al compañerismo.

Nosotros, que nos honrábamos con la amistad del señor Alzugaray, lamentamos su temprana muerte, y envidiamos á su angustiada familia el testimonio sincero de nuestro profundo pesar.

Los *Debates* asegura que ayer hubo consejo de ministros en la presidencia.

La *Gaceta Universal* dice sobre el mismo asunto:

«A la una y media de la tarde se han reunido en la Presidencia del Consejo los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda é interino de Gobernación. Decíase que dicha reunion no era casual, y que asuntos de cierta importancia, y no estraños para todos ellos, los habian reunido á dicha hora en el palacio que habita el señor Cánovas del Castillo.»

Este mismo colega añade en otro lugar:

«Aun no ha acordado nada el presidente del Consejo de ministros respecto de la dimision que tiene presentada el señor Calderon Collantes de la cartera de Gracia y Justicia.»

No hubo consejo de ministros, pues los señores Calderon Collantes, Silveira, conde de Toreno que estuvieron en la Presidencia ayer, fueron á ponerse de acuerdo con el presidente sobre asuntos de sus departamentos. No existe ni ha existido tal dimision del ministro de Gracia y Justicia, ni motivo alguno que la justifique; ni por tanto, ha podido ocuparse el presidente del Consejo, ni nadie, de un asunto de cuya exactitud dudan tal vez hasta los mismos que lo publican.

—Leemos en los *Debates*:

Esta tarde se han hecho las oportunas advertencias á los vecinos de tres casas de la calle de Tetuan, donde existen casos de fiebre, para que las desalojen en el término de veinte y cuatro horas.

—Dijose anoche que se habia presentado la fiebre amarilla en Gibraltar, pero no es cierto.

—Desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la noche, no habia ocurrido ningun caso de tífus en el distrito del Centro, segun el parte facultativo de la casa de socorro.

En los nueve distritos restantes no habia habido alteracion alguna en la salud pública.

—Hoy ha llegado á Madrid el general Jovellar. Mañana ó pasado regresará su familia.

—Valladolid 5, (12:48 tarde).—Su Magestad el rey ha hecho una minuciosa visita á la academia de Caballería, dirigiendo varias preguntas en las clases á los alumnos.

Despues ha dirigido les maniobras hechas por los alumnos en la esplanada exterior del colegio, mostrándose altamente satisfecho del estado de la academia y de los progresos hechos por los cadetes.

Han llegado el señor conde de Toreno y el cardenal Moreno.

—La exageracion del temor en momentos como los actuales, aunque el temor no esté justificado, como no lo está afortunadamente, da lugar á incidentes que constituyen verdaderos compromisos. Una familia que vive en la calle de Tetuan ha querido tomar una casa en la calle de las Hileras para dar cumplimiento á la orden que se ha dado por precaucion de desocupar su vivienda; pero no ha podido conseguirlo, porque, al saber su procedencia, no se le ha querido alquilar la casa. Si esto sucede no habiendo verdaderos motivos de alarma, ¿qué sueria si hubiera epidemia?

—La recaudacion de las aduanas de la Peninsula en el mes de setiembre último ha sido de 8.378.516 pesetas, es decir 308171'34 pesetas más que en el mismo mes del año anterior. Esta cifra demuestra que eran infundados los temores de las personas y de los periódicos que creian que despues del gran aumento de agosto se experimentaria una baja.

—Con objeto de que el cupon que vence en 31 de enero próximo sea pagado á su presentacion, como si fuera una letra á la vista, la *Gaceta* publicará en breve una orden del ministerio de Hacienda, mandando proceder al corte del espresado cupon desde el 1.º de noviembre.

Oportunamente daremos á conocer las demás disposiciones que tiene en estudio el señor marqués de Orovio relacionadas con el crédito público.

—Segun el parte oficial dado á las once de la noche por el delegado de vigilancia del distrito del Centro, existian los enfermos siguientes: dos

en la casa número 15; uno en la número 13, y otro en la calle de las Descalzas, número 6; total cinco enfermos; pero los cinco han sido dados de alta por los facultativos.

Existencia para mañana, ninguno. —Un periódico democrático asegura no ser cierto que el ex-general don Juan Contreras haya pensado en venir á España, como han afirmado algunos colegas de esta capital.

—Publica la *Gaceta* el real decreto mandando que se reúnan las Cortes el dia 30 del presente mes, para continuar las sesiones suspendidas por real decreto de 23 de julio último.

—Además de imponerse en Ceuta tres dias de cuarentena á los buques procedentes de Gibraltar, se han aumentado las fuerzas que obran en el cordón sanitario del campo español y subido un batallon al Serrallo con dicho objeto. Son falsos los rumores que han circulado sobre ataques á nuestros fuertes.

—Parece que en Málaga se trata de imitar la conducta de Ceuta respecto á las procedencias de Gibraltar, donde es sabido que no se adoptan las precauciones que exige la salud pública amenazada: así es que la direccion sanitaria de Málaga ha mandado incomunicar el vapor inglés *Galicia*, que procede de Gibraltar, hasta que el gobierno resuelva la consulta elevada sobre este asunto.

—Segun las últimas noticias de Marruecos que publica el *Ultimo telegrama* de Algeciras, ya han llegado á la bahía de Tánger las dos fragatas de guerra enviadas por el gobierno inglés, sin duda á consecuencia del atropello de que fueron víctimas los naturales de aquella nacion por las horridas matanzas, siendo tambien esperado otro buque de guerra italiano.

—En Santander serán fumigados los pasajeros procedentes de Ultramar, y los que se dirijan á Madrid serán acantonados en el cuartel de Leganés.

—El ministro de Gracia y Justicia ha dirigido una real orden á los tribunales disponiendo que, en el caso de fallecimiento de alguno de los altos funcionarios de la magistratura, asistan todos los magistrados, jueces y fiscales á las exequias, dando así un testimonio de afecto y respeto á aquellos á quienes sus merecimientos habian colocado en los primeros puestos de la administracion de justicia.

—Santander, 5 (10:50 mañana).—A las siete y media de hoy ha fondeado á la boca del puerto el vapor-correo *Gijón*, procedente de la Habana, conduciendo 793 individuos de tropa, 15 cabos y soldados de infantería de marina, 101 jefes y oficiales y sus familias y 53 pasajeros. Total 962.

Durante la travesía han ocurrido siete defunciones de enfermedades crónicas importables con certificacion de embarque.

El buque pasará á lazareto segun está prevenido.

—Segun telegrama recibido hoy de Valladolid, mañana saldrá S. M. acompañado del ministro de Fomento á visitar el archivo de Simancas.

—La direccion de Contribuciones trabaja sin descanso en la instruccion y despacho de los expedientes para el retrato de las fincas embargadas á los contribuyentes por débitos al Estado, cuestion difícil y complicada y de la cual está ya la administracion sacando un gran partido sin fatigar demasiado á los deudores, á pesar de defender con entereza los intereses del Estado, que tan descuidados estuvieron, sin culpa de nadie seguramente, sino por las circunstancias especiales por que atravesó el país.

—El señor ministro de Hacienda ha dispuesto que en este mes, como en el de setiembre, tengan lugar dos subastas para la renta perpétua del 3 por 100, y con este objeto se están haciendo las liquidaciones por el centro respectivo, para publicarlas en la *Gaceta* inmediatamente.

—Dice *El Cronista*:

«Con el aparente propósito de atacar al gobierno, pero con el real y efectivo de atropellar la literatura, se ha impreso clandestinamente y se reparte de igual manera una hoja titulada *Semblanzas*, escrita en octavas reformistas, que no nos atrevemos á llamarlas reales.»

Es un sistema como otro cualquiera de perjudicarse, estropear el buen gusto, gastar unos reales en la imprenta, y esponerse á pasar una temporada en el Saladero.

—La *Política* dice lo siguiente:

Las exageraciones de algunos periódicos sobre los pocos casos de tífus que este año han ocurrido en Madrid en mucho menor número que otros, otoños, empiezan á producir ya lamentables resultados, pues sabemos que en algun puerto del extranjero se ponen dificultades para admitir nuestras mercancías en vista de las falsas noticias comunicadas por la prensa.

—La *Gaceta* publica, entre otros, los siguientes telegramas relativos al viaje de S. M. el rey:

«Valladolid 4 octubre 6 t.—El gobernador á los Excmos. Sres. presidente del Consejo de ministros y ministro de la Gobernacion:

«He salido á recibir á S. M. el rey á Medina del Campo, acompañado de comisiones audiencia, diputacion, señores diputados á Cortes de la provincia, donde ha sido recibido con

vitores entusiastas á la llegada á la capital y en su tránsito á la catedral, donde se ha cantado el Te-Deum; inmenso gentío ocupaba las calles y balcones, siendo aclamado incesantemente con nutridos aplausos y vivas á S. M. el rey.

En este momento presencia desde el balcón de palacio el desfile de las tropas, despues de haber á recibido todas las corporaciones y funcionarios de la capital.

«Entusiasmo indescriptible.» «Valladolid 4 octubre 6:40 t.—El ministro de la Guerra al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros y subsecretario de Guerra:

«S. M. el rey ha llegado á las tres y media de la tarde á esta capital, sin novedad. Hizo su entrada á caballo, estando todas las casas sin distincion engalanadas con vistosas colgaduras y las calles materialmente intransitables, siendo aclamado repetidas veces y obteniendo una verdadera ovacion. Las señoras agitaban sus pañuelos, y el entusiasmo ha sido muy grande.

Celebrado el Te-Deum, vino á la casa-palacio de la capitania general, donde se aloja, y despues de recibir á la audiencia, autoridades civiles, funcionarios de todos los ramos de la administracion, arzobispo y personas notables de la poblacion, que han concurrido en gran número, presenciado desde el balcón el desfile de las tropas de la guarnicion, compuesta de dos regimientos de infantería, una bateria montada y tres regimientos de caballería.

El desfile se ha verificado con el mayor orden á pesar de la inmensa multitud que se apiñaba en las inmediaciones de palacio, obligando á desfilarse de á cuatro, recibiendo S. M. repetidos vitores. Despues se verificó la recepcion de los generales, jefes y oficiales residentes en esta capital, retirándose S. M. á sus habitaciones.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 4.—El periódico el *Tiempo*, en su edicion de esta tarde, publica un telegrama de Viena asegurando que la situacion del gabinete es muy grave, y que el señor Cisleitan se ha pronunciado igualmente contra las medidas financieras.

Se acentúa la reaccion popular contra la política seguida hasta ahora.

Se han presentado varias peticiones al ministro de Hacienda por la ocupacion de Bosnia, cuyos gastos

—360—

Su compañero se habia recostado contra un árbol y parecia próximo á ceder al esceso de la fatiga.

—No son al menos ladrones,—murmuró Hermann.

—Me parece que he visto esas caras en alguna parte,—dijo el viejo Spurzheim.

El joven grueso saltó y se dirigió derecho hácia el bosque.

—He oido voces allí dentro,—dijo.—Ese pequeño bosque debe estar lleno de castellanos... ¡Eh, parate!—dijo apercibiéndose á Spurzheim detrás de los árboles; he aquí mi famosa cabeza del consejero privado honorario.—Decídme, noble viejo, ¿no es aquí donde habita la señorita Cherie?

III.

FEDERICO Y BASTIAN.

Era la primera vez que llegaban á preguntar por la señorita Cherie

—361—

en el castillo de Rosenthal. El conde Spurzheim y su criado se miraron; despues, por poner en prueba al gran principe de la diplomacia, el conde sacó su pañuelo de fulard y se sonó; Hermann hizo lo mismo, y el recién llegado no obtuvo por entonces otra respuesta.

—¿Sabes—murmuró Spurzheim detrás de su fulard—que esos atrevidos tienen muy mala traza?

—He visto bandidos mejor vestidos que ellos,—contestó Hermann.

Verdaderamente, nuestros dos camaradas llegaban en un estado deplorable. Se hubiera dicho que se habian rozado con todas las malezas del canton. El más joven, el que tenia los cabellos rubios y cuyo pálido rostro espresaba la fatiga y el sufrimiento, habia perdido su gorra en el camino; su dormán desgarrado cubria apenas sus espaldas, y través de su redingot abierto se veian gotas de sangre que manchaban su camisa. El otro tenia su casquete y

—364—

—Es preciso deshacernos de ellos y diestramente, pues esto seria un obstáculo para nuestros planes.

Bastian habia hecho una pirueta sobre si mismo; y ejecutaba un molinete con su baston de viaje mirando á su alrededor.

—No se está mal aquí,—decia,—mal del todo. ¿Cómo encuentras este parque, Federico? El sitio es bello, Cherie está bien alojada.

Como su compañero no respondió, apoyó sus dos manos sobre su baston y le miró cara á cara. En esta posicion, volvía la espalda á los dos diplomáticos; el amo y el criado deliberaban en voz baja.

—¡Ah! habla pues, Federico,—dijo en tono de reproche,—es asombroso lo que has descendido, amigo mio, tú á quien he reconocido tanto talento. Quisiera mejor viajar con un simple zorro.

—Dejadme hacer,—dijo Hermann al conde,—voy á arreglar esto.

—Vamos, Federico, vamos,—

—357—

—«Milord,—dijo el futuro duque de Wellington,—en cuestion de miradas los gustos son distintos, y ya sabeis que los gustos no pueden discutirse. Mi opinion es que los ojos han sido dados al hombre...»

—«Para ver,—interrumpió el leal inglés.—

—«¡Para mirar de soslayo!—concluyó el ruso astuto de Ramberg.» Spurzheim guardó su cartera en el bolsillo.

—«El señor conde no tiene nada que mandarme?—dijo Hermann.

—No, amigo mio, no,—replicó el conde.—Estoy satisfecho de tí y de mí. Los casamientos tendrán lugar mañana á la noche: no tenemos más que treinta y seis horas que pasar, y no podrá el diablo...»

No concluyó. El amo y el criado se estremecieron á la vez: en el bosque de árboles que rodeaban la muralla del parque, acababan de oír algunos pasos detrás de ellos.

—«¡Chist!—dijo el conde,—¡tal vez hemos hablado muy alto! 45

se elevan ya á 240 millones de florines.

San Petersburgo 4.—El czar ha ordenado el desarme de los puertos rusos del mar Negro.

Constantinopla 4.—El gobierno otomano ha rechazado definitivamente el convenio austro-turco. Se nota viva oposicion á las reformas asiáticas.

Paris, 4.—Dícese que Gambetta ha renunciado á su proyectado viaje á Roma, cuya resolucion ha sido decidida hoy segun parece.

En el mundo diplomático no se duda de una inteligencia entre Inglaterra y Rusia.

Londres, 4.—Es seguro que las operaciones sobre el Afghanistan empezarán á primeros del próximo mes de noviembre.

A la quiebra del banco de Glasgow han seguido otras muchas en Inglaterra y en el extranjero.

Se teme que otras sigan el mismo camino.

El pánico es general en el comercio y ha de tardar bastante en restablecerse el crédito.

Viena, 4.—Europa tendrá que intervenir en Thesalia, cuya situacion empeora de dia en dia.

El gabinete hún garo continúa en crisis.

Los insurrectos bosniacos heridos que permanecen en los hospitales son soldados procedentes del ejército otomano.

En los centros políticos no se da gran importancia á los sucesos del Afghanistan.

San Petersburgo, 4.—Los periódicos rusos publican artículos algo hostiles contra Inglaterra.

Dicen que Rusia no tiene necesidad del permiso de Inglaterra para mandar embajadores donde le convenga.

Pesth, 4.—El ministro Sr. Szelt insiste en su dimision.

El Sr. Tizza entregará hoy al emperador de Austria la dimision de todos los ministros.

Viena, 4.—Los austriacos han ocupado muchas ciudades de la Bonia sin resistencia.

La insurreccion ha sido reprimida en toda la Bosnia.

Variedades.

CIENCIAS.

La medicina europea ha renunciado casi por completo á los remedios empiricos, lo que hace en extremo curiosa é interesante la relacion de los empleados en la China, segun la encontramos en sus catálogos para la Exposicion universal. Hé aquí algunos:

Larvas de cigarras tostadas, contra el dolor de cabeza.

Tintura de alacranes, como estimulante.

Coccion de serpientes verdes jóvenes, para enfermedades de la piel.

Gelatina de huesos de tigre, medicamento costoso que tiene propiedades confortantes en alto grado.

Interior del cuerno de ciervo para resfriados y bronquitis.

Nervios de game contra el reuma.

Cola de piel de asno, muy reputada para enfermedades del pulmon.

Excrementos de gusano de seda secos para enfermedades de los bronquios.

Excrementos de murciélago, secos, para males de los ojos.

Baba de sapo, polvos empleados contra desmayos y convulsiones, para obtener los cuales encierran los sapos vivos en una vasija llena hasta la mitad de harina; y esta harina embebida en la seccion del animal, y puesta á secar, constituye este detestable medicamento.

Hiel de oso, antidoto soberano para muchos casos.

Hiel de serpiente piton, contra la parálisis y el reuma.

La película interior de los huevos contra la ictericia.

Los cálculos urinarios humanos, para enfermedades de los riñones.

Polvo de piel de elefante, para dolores reumáticos.

Y huesos de animales fósiles, contra la fiebre.

Gacetillas.

—Alcaldes de barrio.—Estos funcionarios, organizados en cuerpo, en muchas poblaciones importantes celebran numerosas reuniones y toman interesantes acuerdos que facilitan mucho el cumplimiento de sus deberes. Forman reglamentos para su interior gobierno, tienen oficinas centrales, y por último facilitan y regularizan mucho el despacho de sus asuntos. Este ejemplo es digno de imitarse.

—No basta.—Una muger pasaba anteayer por la mañana por la calle de Almonas sin esperar mal ninguno, pues tendria su conciencia tranquila; pero no habia contado con la huésped, que aqui era un muchacho que tiraba piedras en todas direcciones, y que asestó una de ellas contra una pierna de la desdichada, que recibió tal contusion que fué necesario curarla en la próxima casa de socorro.

El niño huyó sin que pudiera ser habido; pero no hay que apurarse, que estos casos se repiten al minuto.

—El vigía.—Picó una mosca y murió en Sierra pando una joven.—A muchas suelen matar—por aqui los moscardones.

—Nada fijo.—La presencia en esta capital de algunos empresarios y agentes de compañías teatrales ha dado lugar para que se crea por algunos que iban á abrir sus puertas nuestros coliseos; pero segun nuestras noticias nada hay definitivo sobre este asunto.

—Por trasnochar.—En el último periodo de la embriaguez, esto es, hecho un tronco y tendido en el suelo, amaneció ayer por la mañana un individuo en la plazuela de San Andrés. En tal estado hubo necesidad para trasladarlo al Ayuntamiento de colocarlo en una silla de mano, y que esta fuera conducida por dos mozos de cordel.

—El afilador.—Con este nombre han bautizado una enfermedad de que abundan muchos casos, que consiste en alguna descomposicion gástrica,

un poco de destempe, y todo ello al parecer muy insignificante deja tan chupada la cara del paciente y tan puntiaguda la nariz, que parece como si la hubieran afilado en dos dias. Algunos quedan en estado tal que da lástima.

—Junta.—Anoche se reunió la directiva de la Sociedad de Carreras de Caballos de Córdoba, para tratar de asuntos del mayor interés.

—Van cayendo.—Anteanoche fué cogido in fraganti un individuo que salia de apuros en la calle sin nombre desde el Arca del agua á la del Gran Capitan, condenada hace poco á toda clase de escesos.

Calle «Sin nombre» le dicen á esta via detestable, y he aqui que el no tener nombre le ha dado nombre á esta calle.

—Bien vendido.—Hemos tenido el gusto de saludar despues de su visita á la Exposicion de Paris á nuestro querido amigo el Sr. D. Rafael Cabrera y Montilla, al que felicitamos por ello.

—A la moderna.—Un individuo que lucia la mona del siglo anteayer por la mañana en la plaza de San Agustin, seguia la costumbre establecida en estos casos por la moda de insultar y amenazar á todo transeunte. Por fortuna antes de que hiciera alguna atrocidad fué detenido y trasladado al Ayuntamiento.

—Ricos pescados.—Ocho arrobas y algunas libras de pescadillas y calamares nada menos fueron ayer decimadas en la plaza de la Corredera por encontrarse en estado de putrefaccion. Pues andan bonitos los tiempos para que se nos vengán con esos pescaditos.

—Mejora.—Muchos elogios merece, y nadie los escasea, el estado en que se encuentra la parte baja de los Tejares desde que se iluminó con gas. Esta via, que casi puede considerarse hoy como del interior de la poblacion, será quizá la mejor de Córdoba el dia en que se complete la alineacion de ambas aceras.

—Subasta.—El dia treinta se subasta en el Juzgado de la izquierda de esta capital una cerca del Japon del Tejar, término de Villaviciosa.

—Efermidades.—Hoy.—1530.—Inundacion de Roma a consecuencia de la gran subida del Tiber.

—El talisman.—El Domingo en el paseo—hubo viento, frio y gente.—Si hay música, hasta en Enero—se prescinde de la nieve.

—A otra.—No tuvo efecto la subasta anunciada por la Alcaldía para la construccion de catorce casetas y tres fieltos para servicio del resguardo de consumos. Se anuncia otra por diez dias á contar desde el sábado último. El tipo es de veinte y seis mil ciento cincuenta y cinco pesetas y catorce céntimos.

—Otra hazaña.—La fuente de San Andrés es uno de los lugares más predilectos para la gente menuda, y en ella juegan, saltan y hacen todas sus habilidades sin cuidarse del daño que puedan hacer y sin que se cuiden sus padres de que no lo hagan. Ayer y en medio del dia unos cuantos niños se subieron á la taza del centro, y no contentos con esto rompieron un

caño que intentaron llevarse; pero un municipal llegó á tiempo para impedirlo. Como siempre la fuga dejó el caso impune.

—Despejo.—Parece que se ensanchará convenientemente la entrada en la poblacion por el nuevo portillo de los Tejares.

—Nombramiento.—Por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha sido nombrado cura ecónomo de Palma del Rio nuestro querido amigo el señor D. Francisco de Paula Padilla Ruiz de Arévalo, coadjutor de la Iglesia parroquial de San Miguel de Córdoba. El celo y laboriosidad que ha demostrado siempre en el desempeño de sus cargos, la ilustracion de que ha dado pruebas en el púlpito, en que se ha distinguido siempre, ocupando puesto entre los primeros oradores, y otras muchas circunstancias que le adornan, lo hacen muy acreedor á el ascenso recibido, por el que con suma complacencia le felicitamos.

—Plazas.—Se encuentran vacantes tres de profesores clínicos en el colegio de medicina de Cádiz.

—Concesion.—Parece que la Direccion de Instruccion publica no está dispuesta á conceder la compatibilidad de la asignatura de Ampliacion del derecho civil con otras que tienen solicitadas varios estudiantes.

—No espoco.—Ayer por la mañana se lamentaba una muger en la Corredera de que le parecia que media libra de tocino que habia comprado no estaba completa. Acudió á la oficina de repeso, en donde resultó que faltaba una onza carnicera. La falta se subsanó y se ha dado parte del suceso.

—Crisis.—Dicen que va á estar vacante la cartera de Justicia.—Hace tiempo que presumo—que esta cartera es la mia.

—La Miscelánea.—Hemos recibido el número primero de la interesante revista que ha empezado á publicarse en Córdoba, bajo la entendiada direccion del Sr. D. Emilio Lopez Dominguez, del que hemos publicado y conocerán nuestros lectores algunos preciosos trabajos. El siguiente sumario da á conocer los en este número contenidos y los nombres de algunos de sus apreciables redactores. I. *La Paz perpetua*, por D. E. Peré. II. *Los Besos*, por D. Francisco Ortiz Sanchez. III. *A un alma*, soneto, por D. P. de Lara. IV. *En el album de la Srta. D. F. R.*, poesia, por don Francisco Ortiz Sanchez. V. *Historia de una rosa*, poesia, por D. Emilio Lopez Dominguez. VI. *Cronica semanal*, por el mismo. VII. *Al lector*, por F. O.—Anuncio. Deseamos al nuevo colega larga vida y prosperidad.

—Misiones.—Mañana empezarán por los PP. jesuitas Hidalgo y Cabello los ejercicios de mision en Palma del Rio, donde se recogerán como en todas partes saludables frutos.

—Empresas.—Las de ferro-carriles han publicado las nuevas tarifas, bastante reformadas, para el transporte de los vinos, vinagres y aceites desde diez del corriente.

—Urraca.—El juzgado de la izquierda llama por edictos á Francisca Gimenez Gavilan, contra la que se procede por hurto.

—Recaudacion.—Del cinco de nueve del corriente se cobra la contribucion territorial en Monturque.

—Dice el Imparcial del teatro.—«La segunda produccion del señor Cavestany, *Grandes humos*, estrenada anoche en el Teatro Espanol, ha confirmado el juicio que el público tenia formado respecto á las vulgares condiciones que reúne el joven y distinguido escritor para brillar en la literatura dramática. Dando á la critica extensa y razonada el análisis de dicha produccion, objeto anoche de empenadas controversias, nos limitaremos á indicar simplemente que está escrita en fáciles y correctos versos, que abunda en bellos y delicados pensamientos y que la realizan situaciones de alto interés dramático, alguna de ellas bien concebida y hábilmente desarrollada.»

—Certificados.—Se han recibido los actos de posesion del maestro sustituto de la escuela de niños de Viso, de la de niñas de Conquista, de la de Hinojosa y de la de niñas de Priego.

—Diálogo.—La otra noche un caballero leia á su esposa un periódico decia: «Se asegura que M. Carvalho tiene intencion de volver á poner en escena el «Domino noir», con vestidos absolutamente iguales á los de la creacion...» La señora, muy indignada:—«¡Oh, qué indecencia!»

—Carreras de caballos.—Se anuncian en Madrid para los dias diez y diez y ocho de Noviembre próximo. Próximamente se publicará el programa.

—Instancias.—Se han pasado al señor Inspector las hechas para la plaza de auxiliar de la segunda escuela de niñas de Pozoblanco, que proponga interina.

—Conflicto.—El corresponsal britañero del *Diario de Almería* escribe la relacion de un conflicto ocurrido en Larache dias pasados, á consecuencia de haberse prohibido por el Consejo sanitario de Tánger la admision de las procedencias de Gibraltar.

—Mal.—Nos dicen de Málaga que continúa llegando con retraso el correo.

—Mas castellano.—Se va á publicar en Sevilla una revista titulada *El Sport*, dedicada á caza, pesca, regatas etc. Si el titulo fuera español seria agradable.

—Desdichas.—Mas de ochocientas fincas se han adjudicado á la Hacienda pública por débitos de contribuciones, solo en el distrito municipal de Velez-Málaga.

—Rareza.—Llama la atencion de Villanueva y Geltrú el hallazgo de numerosos moluscos vivos á diez y siete metros de profundidad en la apertura de un pozo, bajo una capa de conglomerado, y entre abundante caudal de agua y arena. Nadie puede explicarse la existencia de esos seres tal profundidad y á un kilómetro de playa, con la circunstancia de ser agua potable.

—Sea.—Ha llegado á Málaga de los gefes del Banco de Paris.

—Detencion.—Por el Sr. Gobernador civil se ha encargado la detencion de cincuenta y dos individuos llamados por el Juzgado de Santa Fé.

—Esos son jóvenes que pasan por la campiña,—dijo Hermann.

—¡Diablo de infierno!—gritó una voz en este momento,—este picaro muro no tiene ni una sola brecha!

—Mis piernas no pueden sostenerme!—replicó otra voz,—creo que esta marcha precipitada me ha devuelto mi fiebre.

—Vamos, hermano mio, ¡un poco de ánimo! Mas vale aun la fiebre que los dragones!

La voz que habia hablado última, se interrumpió para soltar este grito de triunfo:

—¡Bravo! ¡bravo! «Gaudeamus!» Hé aqui la brecha ambicionada! Vamos al fin á penetrar en este antiguo castillo.

Algunos cantos rodaron al interior del parque: Spurzheim y su fiel criado, que se habian arrinconado, vieron aparecer entre las breñas una cabeza roja y abultada.

—¿Qué significa esto?—dijo el conde.

—Queremos abrazarla,—respondió el joven grueso.

Hermann se encogió de hombros.

—¿Eso os asombra?—repuso el recién llegado.—Os confieso que quisiera mejor entendermelas directamente con el consejero privado honorario que está detrás de vos, y cuya buena cabeza conocí vivamente hace tres semanas... Si, señor,—añadió con volubilidad desviando con la mano á Hermann y dirigiéndose al conde,—tuve el honor de verlos en las fiestas de Ramberg. Me llamo Bastian, y ese joven Federico. Soy el amigo de Federico, y este lo es mio: esta es nuestra posicion en la sociedad, y en cuanto á la señorita Cherie, somos tíos suyos.

—Sus tíos!—repitió Spurzheim.

—O sus tutores si os gusta más. Hermann se habia replegado junto á su amo.

—Esos son los estudiantes,—murmuró.

—Bien los veo, ¡pardiez!—respondió por lo bajo el conde.

su dorman casi entero; mas su rodilla pasaba por un largo desgarron que dividia su pantalon de arriba abajo.

Esto no le impedia tener un aire satisfecho de si mismo y de presentarse como un hombre seguro del resultado que desea.

—Os preguntó,—repitió acariaciando el gran cubo de su pipa.—os preguntó si es esta la morada de la señorita Cherie?

—Sí,—respondió Hermann con sequedad.

—¡Adelante, Federico!—dijo el joven grueso volviéndose hácia su compañero.—nada temas; hénos aqui al fin de nuestras penas.

Federico permaneció apoyado contra un árbol, y sus miradas, fijadas en el castillo, trataban de adivinar ya cuál de aquellas ventanas darian luz á la habitacion de Cherie.

—¿Y qué queréis á esta señorita?—preguntó Hermann, á quien su señor habia echado delante.

—Estos no entienden de formas,—dijo Hermann,—entran sin hacerse anunciar.

Despues de la cabeza hinchada aparecieron un dolman hecho gruesos y cubierto de polvo, despues gruesas piernas que se le cruzaron sobre lo alto del portillo.

—Vamos, hermano mio,—dijo el recién llegado,—un último esfuerzo.

Y tendió la mano del otro costado del muro, y un segundo personaje apareció á su vez sobre la brecha.

Este no estaba mucho mejor vestido que el primero; mas sus cabellos en desorden, un taje desgarrado y cubierto de polvo, no podian quitar á su rostro su carácter de distincion tranquila y arrogante.

Era un verdadero joven, con el semblante pálido y demacrado; su andar embarazoso indicaba el sufrimiento.

El joven grueso miró á su alrededor con aire alegre.

—¡Hola!—gritó con voz fuerte,—¿no hay nadie en esta veneranda mansion?

Efectos.—Dicen de Jaen que á consecuencia de la sequia han despedido á los peones casi todos los labradores, por lo cual se advierte en aquella ciudad la concurrencia de tantos centenares de obreros sin trabajo.

Piagas.—En ciertos pueblos inmediatos á Tortosa parece que se va desarrollando la lepra.

¡A valiente!—El Herald refiere la siguiente noticia: «Amelia Folsom, una de las viudas de Brigham Young difunto profeta de los mormones, acaba de casarse con J. Lawitt, agente general del ferro-carril de Utah, tambien mormon. Este señor no tiene mas que dos mujeres por ahora, pero está cortejando otras dos con las cuales parece se enlazará muy en breve.»

Controversia.—Varias revistas extranjeras, y entre ellas la muy competente el «Journal de l'Agriculture», se hacen eco de la opinion general de los viticultores y de las corporaciones competentes que se declaran abiertamente enemigas del procedimiento de arranque de las cepas para exterminar la filóxera, por considerarlo poco ó nada eficaz en vista de los resultados obtenidos en los viñedos donde se ha empleado dicho procedimiento.

La Academia.—El interesante resumen del último número de este Semanario es el siguiente: Texto.—Semana histórica.—Exposición universal de París. Las misiones científicas. Por Francisco M. Tubino.—El Estio. Renacimiento de los insectos. (Continuación) Por Eduardo Saverda.

—La Quincena parisiense, por A. B. —A Granada (poesia), por Cecilio Navarro.—A la vista del monte Olimpo (soneto), por Hadji Tchelyby.—Serapi Pitara (Federico Soler), por E. Pascarelli D.—El globo cautivo en París.

—La educación del príncipe D. Juan.

—Segadores: Espigaderas.—Los meses ilustrados. Setiembre. Alegoría por Apéles Mestres.—Tapiz notable de la catedral de Gerona, por Enrique Claudio Giral.—Libros recibidos en la redacción.—Establecimientos recomendados.—Anuncios.—Grabados.—Serapi Pitara (Federico Soler).—Ascension del globo cautivo de Mr. Giffard en el palacio de las Tullerías.—Bellas artes: La educación del príncipe don Juan. Cuadro de S. Martínez Cubells, dibujado por el mismo, grabado por E. Vela, premiado en la Exposición de Pinturas de Madrid de mil ochocientos setenta y ocho.—Los segadores. Composición y dibujo del director artístico Ricardo Balaca, grabado de Celestino Sadurni.—Las espigaderas. Composición y dibujo del director artístico Ricardo Balaca, grabado de Celestino Sadurni.—Tarragona artística y monumental. Dibujo de Antonio Rigall. Puerta de San Antonio. Cruz de San Antonio. La Portella, puerta ciclópea. Torre y ábside de la Catedral. Muralla ciclópea. Arco de Bará. Torre de los Scipiones. Capilla de San Pablo.—Los meses ilustrados. Alegoría del mes de Setiembre. Composición y dibujo de Apéles Mestres.—Tapiz notable de la catedral de Gerona. La administración de esta revista (Madrid: San Roque, ocho), remitirá gratis un número de muestra á todo el que lo solicite. La suscripción sólo cuesta cuarenta pesetas al año en España y cincuenta en el extranjero, admitiéndose suscripciones en las principales librerías del mundo.

—Montilla.—Cinco de Octubre:

en el tren-correo de ayer tarde pasó por esta estación férrea en direccion

al Puento Genil nuestro insigne y virtuoso Sr. Obispo D. Fray Ceferino Gonzalez. En el andén esperaban á

su Excelencia Ilma., además del digno Sr. Arcipreste D. José de los Angeles,

don el clero, el Sr. Sub-Gobernador Sr. D. Antonio Perez, el diputado provin-

cial Sr. D. Carlos de Alvear, el actual concejal Sr. D. José de Guzman, el Sr. D. Luis Ortiz con una comision del

municipio, la Junta del Circulo Cato-

lico de Obreros y numeroso público,

que con las mayores demostraciones de simpatia, admiracion y respeto,

de las acordes de la música y repique

general de campanas recibieron y

despidieron al ilustre viajero, al que

entusiasmadamente dieron gracias por las

atenciones y valiosas que recientemente

le habian concedido en el Seminario á va-

rias jóvenes de esta ciudad. Su Excelencia Ilma. venia acompañado de el

señor secretario de visita señor

don Alejandro del Prado, antiguo y distinguido Catedrático, cuyas altas dotes de ilustracion, aptitud y bondad de carácter le hacen acreedor á las mayores distinciones y le han granjeado en esta provincia numerosas simpatias y general aplauso en todas las clases. Tambien formaba parte de la episcopal comitiva el jóven y distinguido Caudatario de S. E. Sr. D. Manuel Rodriguez, que fué saludado por los muchos amigos que cuenta en esta.—Corresponsal.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica. Observaciones del dia 7 de Octubre de 1878.

Altura del barómetro en milímetros.	753	750.5
Temperatura (Termometura y húmido seco).	22	25
Medad del Id. húmedo.	19	17
Direccion del viento.	O.	O.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	25	
Id. minima id. id.	17	
Id. media id. id.	21	
Id. máxima al sol.		
Id. minima de irradiacion terrestre.		16

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 5 y 6 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	18	00
Puente.	1613	12
Rincon.	1689	39
Nueva.	535	72
Gallegos.	1069	69
Matadero.	1116	50
TOTAL.	6042	42

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	2756	81
A la provincia y municipio.	2757	59
Adicionadas.	528	22

TOTAL IGUAL. 6042 42

Córdoba 6 de Octubre de 1878—Vicente Lovato.

Cuarto aniversario.

EL ILMO. SEÑOR.

DON FAUSTO GARCIA TENA.

Falleció el dia 8 de Octubre de 1874.

(E. P. D.)

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, hoy martes ocho, en la Iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos, aplicándole la por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de 10 rs.

LA SEÑORA

DOÑA JOSEFA DIAZ Y GONZALEZ, VIUDA DE ORTIZ,

ha fallecido.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos que sirvan encomendarla á Dios.

Boletin religioso.

Hoy, Santa Brigida, viuda.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en el Hospital de San Jacinto, por D.ª Maria Josefa Fernandez, en sufragio de su esposo y padres.

—En la Iglesia parroquial del Salvador continúan á las oraciones los ejercicios del Mes del Rosario.

—Cuarto dia de solemne novena á Maria Santisima del Rosario, en la

Iglesia del convento de San Pablo, dando principio á las oraciones: predicará el Sr. Dr. D. José Jerez y Caballero.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 6 de Octubre de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo:

Si no fuera por las polémicas que sostiene algun órgano del constitucionalismo con otro adicto á la situacion, que podria agriarse si no prescinden de los apuntes de alguno de otra fraccion que odia á ambos cordialisimamente, y si se dejara á un lado el trabajo de algunos augures que ahora les ha dado por decir que se eclipsa la estrella de Cánovas y se observa mayor brillo en la de Sagasta, dando á entender que este hombre se halla abocado á presidir el gobierno, previa una dosis homeopática de centralismo, poco tendrian que comentar los obligados á eterna murmuracion política, que ahora no pueden ni aun hacer cargos por falta de precauciones para evitar se resienta la salud, antes al contrario las encuentran tan esquisitas que dicen ha sido esta causa en parte de la alarma que se produjera.

Ya habrá V. leído el decreto de convocatoria á los cuerpos colegisladores, con lo cual desde el treinta del corriente habrá algo formal que comunicar, aunque otra cosa no sea que dar cuenta del curso de los importantes debates que se esperan en asuntos de tanta trascendencia como las leyes de imprenta, electoral, de reuniones y otras que se conceptúan como complementarias del código civil, y que tan convenientes han de ser asi para los gobiernos como para las oposiciones, por saber á que atenerse sin estar sujetos á la mayor ó menor dosis de bilis de un fiscal respecto al periodismo, y de una autoridad subalterna en cuanto á reuniones concierne.

Continúan circulando nombres para ocupar la plaza que ha quedado vacante con la defuncion del Sr. Alzugaray, lo cual puede conceptuarse hasta como inconveniente y muchas mas tratándose del reemplazo de una persona de las altas dotes del finado, que le hacian digno de gran consideracion.

El susto pasado por los hijos de Madrid ha trascendido á alguna provincia donde tambien ha habido quien propalara noticias alarmantes. Afortunadamente nada hay en las provincias de España que haga temer por la salud, segun los telégramas comunicados por las autoridades, y en todas partes ha servido esto para que se adopten medidas que tienden á precavernos para el porvenir. Los licenciados de Cuba pasan á Leganés, donde se ha establecido una especie de lazareto, y con los buques que llegan á nuestros puertos de puntos que se consideran como sospechosos se adoptan precauciones que son generalmente aplaudidas.

El miércoles es esperado en esta el ministro de la gobernacion, y con este motivo vuelve á reproducirse el rumor de que al dia siguiente se celebrará consejo para ultimar el asunto de quien ha de ocupar la cartera de Gracia y Justicia, que dicen está empeñado en abandonar el Sr. Calderon Collantes.

El rey ha sido muy victoreado en la capital de Castilla la vieja, y ha quedado complacido del estado en que se halla la Academia de Caballeria, despues de haber dirigido varias preguntas á los alumnos, visitado todos los departamentos y hecho maniobrar á los caballeros cadetes. Hoy ha visitado el archivo de Simancas, en cuyo castillo ha sido recibido por el conde de Toreno y el director de Instruccion pública señor Cárdenas. Los vallisoletanos hacen esfuerzos por retener hasta el martes al jóven soberano, pero es probable que mañana emprenda el viaje para Burgos. Cuando regrese del campo de maniobras lo hará por Pamplona y Zaragoza, en cuyos puntos se hacen

algunos preparativos para recibirlo dignamente.

El general Bayle ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de ese distrito, que estaba vacante por fallecimiento del general Afau.

Austria, que parece debia hallarse satisfecha por la terminacion de la ocupacion de Bosnia y Herzegovina, tiene disgustos interiores que le acibaraban, mostrándose cada dia mayor oposicion por parte de Hungría, que no se presta de buen grado á contribuir á los grandes gastos que ocasiona la estancia del ejército en aquellas dos provincias. Inglaterra se arma hasta los dientes para emprender la lucha contra el Afghanistan y prepararse á toda eventualidad, y el emir por su parte tambien se dispone á resistir. Los negros de Sta. Cruz cometen actos tan horrosos con los blancos, que se cree que las naciones que tienen alli barcos ordenen castigos cual se merece á aquella desalmada gente.

El consolidado interior llegó ayer á última hora á 15'25.

El corresponsal.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Amigos íntimos del Sr. Posada Herrera, desmienten la noticia dada por un periódico de Valladolid y reproducida por la prensa madrileña, de haber llegado á aquella poblacion dicho hombre político de paso para esta corte.

—Segun los partes oficiales ultimamente recibidos, relativos al estado sanitario de esta capital, ha fallecido á las dos de la tarde de ayer la enferma atacada de tifus que residia en la casa número 18 de la calle del Carmen, hallándose en grave estado, á causa de esa enfermedad, el portero de la casa número 15 de la calle de Tetuan. A excepcion de estos dos casos, no se ha presentado otro de igual naturaleza. Los enfermos detallados en el parte anterior siguen convalecientes en el hospital de la Princesa.

—Hoy á primera hora llegarán á Santander y sin tocar en Madrid serán trasportados en el mismo tren, por la via de circunvalacion, á Leganés, 617 voluntarios de Cuba. Pasado mañana llegarán 624 más con igual destino, procedentes tambien de Santander.

—Esta tarde, y tan luego como recibió la orden del capitán general el activo jefe de sanidad militar Sr. Parralé, envió al campamento de Leganés el personal y material necesario para atender á las necesidades que reclama la medida de acampar en aquel punto á los licenciados de Cuba.

VENTAS DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO.

SUBASTA PARA EL DIA 4 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Bienes del Clero.

Partido de Cabra.—Cabra.

Fincas rústicas de menor cuantía

Núm. 2372 de inventario y 2042 de permutacion.—Un pedazo de tierra de inferior calidad y lleno de malezas, situado en el partido del Carmoñil, término de Cabra, procedente del Convento de Santo Domingo de la misma; se compone de 5 fanegas y 3 celemines, capitalizado por 9 pesetas 45 céntimos de renta anual, es tipo para la subasta 212 pesetas 63 céntimos.

Partido de Lucena.—Lucena.

Núm. 2370 de inventario y 2040 de permutacion.—Una suerte de tierra calma, situada en el partido de Juego Albarda, primer cuartel rural, término de Lucena, procedente de la Cofradia de la Virgen de la Paz; se compone de 1 fanega, 2 celemines y 3 cuartillos, capitalizada por 36 pesetas 70 céntimos de renta anual, es tipo para la subasta 825 pesetas 75 céntimos.

Núm. 2371 de inventario y 2041 de permutacion.—Una suerte de tierra de la anterior procedencia, término y sitio; se compone de 1 fanega y 2 celemines, capitalizada por 35 pesetas de renta anual, es tipo para la subasta 797 pesetas 50 céntimos.

Núm. 1042 de inventario y 1226 de permutacion.—Un pedazo de tierra manchón, resto de la suerte de 21 fanegas, situado en el vado de la caridad, término de Lucena, procedente de la Cofradia de Animas de la misma; se compone de 1 fanega; el 55 por 100 del primer anuncio es el tipo para esta cuarta subasta 30 pesetas 94 céntimos.

Partido de Montilla.—Montilla.

Fincas urbanas.

Número 798 de inventario y 569 de permutacion.—Una casa situada en la calle de Santiago, sin número, de la Aldea de Santa Crucita, término de Montilla, procedente de la Cofradia del Rosario de espresada aldea; está formada sobre 558 varas, y se compone de dos cuerpos. El perito D. Francisco Solano Luque y Alvarez la tasó en 1127 pesetas, tipo para la subasta

Partido de la Rambla.—Montalban.

Núm. 1025 de inventario y 2043 de permutacion.—Un solar situado en la calle Empedrada, sin número, de la villa de Montalban, procedente de la cofradia de la virgen de la Cabeza de la misma villa; está formado sobre 193 varas, ha sido tasado en 246 pesetas 50 céntimos, tipo para la subasta.

Bienes del Estado

Partido de Montilla.—Montilla.

Fincas urbanas de menor cuantía.

Número 214 de inventario.—Una casa que fué Pósito, situada en la calle Plaza de la Aldea de Santa Crucita, término de Montilla, procedente del Estado; está formada sobre 100 metros y 8 decímetros, se compone ó consta de dos cuerpos con dos pisos, ha sido tasada en 1486 pesetas, tipo para la subasta.

Número 215 de inventario.—Un solar situado en la calle Santiago, sin número, de la ciudad de Montilla, procedente del Estado; consta de 286 varas, ha sido tasado en 214 pesetas, tipo para la subasta.

Número 216 de inventario.—Un solar en la calle Zarzuela alta, sin número, de la ciudad de Montilla, procedente del Estado; está formada sobre 536 varas, ha sido tasado en 375 pesetas, tipo para la subasta.

Número 217 de inventario.—Un solar situado en la calle de Zarzuela alta, sin número, de la ciudad de Montilla, procedente del Estado; está formado sobre 422 varas, ha sido tasado en 217 pesetas, tipo para la subasta.

Número 218 de inventario.—Un solar situado en calle Zarzuela alta, sin número, en Montilla, procedente del Estado; está formado sobre 1555 varas; ha sido tasado en 446 pesetas, tipo para la subasta.

Partido de Priego.—Priego.

Número 219 de inventario.—Un solar situado en la calle Montenegro, sin número, en la villa de Priego, procedente del Estado; está formado sobre una superficie de 64 metros cuadrados; ha sido tasado en 85 pesetas, tipo para la subasta.

Partido de Aguilar.—Aguilar.

Núm. 191 de inventario.—Una casa situada en Aguilar, calle Nieves número 1.ª, adjudicada al Estado por el Juzgado de la Rambla en causa seguida contra José Cabezas Varea; está formada sobre 119 varas, ha sido capitalizada en 1350 pesetas, tipo para la subasta.

Partido de Cabra.—Cabra.

Fincas rústicas.

Núm. 518 de inventario.—Un pedazo de tierra sin cultivar, situado en el partido de la Merced, término de Cabra, procedente del Estado; se compone de 1 fanega y 6 celemines, ha sido capitalizado en 78 pesetas 75 céntimos, tipo para la subasta.

Partido de Priego.—Priego.

Núm. 519 de inventario.—Una suerte de tierra en dos pedazos, situada en el partido de los Gallombares, término de Priego, procedente del Estado; se compone de 10 celemines y 1 cuartillo, ha sido capitalizada en 56 pesetas 25 céntimos, tipo para la subasta.

Partido de Lucena.—Lucena.

Núm. 525 de inventario.—Una suerte de tierra calma en el sitio de la Ronda y Madre de Dios, término de Lucena, tercer cuartel rural, procedente del Estado; se compone de 2 celemines y 3 cuartillos, ha sido capitalizada en 146 pesetas 25 céntimos, tipo para la subasta.

Núm. 526 de inventario.—Una suerte de tierra manchón de inferior clase, contigua al camino viejo de Benamejí y sitio del Serron, en rio Anzul, en posicion bastante accidentada término de Lucena, procedente del Estado; se compone de 30 fanegas y 1 cuartillo, ha sido capitalizada en 675 pesetas, tipo para la subasta.

